

En outre, le Programme de coopération industrielle de l'ACDI, qui encourage la coopération entre le secteur privé canadien et celui des autres pays, a amené dans la région de l'ASEAN l'exécution d'un plus grand nombre de projets que dans toute autre région du monde. Certains de ces projets touchent tous les membres de l'Association - étude des besoins de l'industrie de l'aviation et de l'aérospatiale de l'ASEAN et placement de cadres intermédiaires des pays membres à l'École de gestion supérieure de Banff - alors que d'autres visent principalement, sinon exclusivement, un ou deux membres de l'Association.

De nouveaux éléments viennent progressivement compléter la relation Canada-ASEAN, dont le plus significatif est peut-être la participation du secrétaire d'État aux Affaires extérieures aux réunions qu'ont les ministres des Affaires étrangères de l'ASEAN avec les partenaires du Dialogue. La première de ces réunions s'est tenue en 1979. En 1980, M. MacGuigan s'est rendu à la réunion de Kuala Lumpur à un moment où les événements en Indochine, et notamment l'invasion de la Thaïlande par les Vietnamiens, faisaient la manchette et l'objet de discussions privées. M. MacGuigan a également participé à la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'ASEAN avec les partenaires du Dialogue, tenue à Manille en 1981, et à Singapour en 1982.

Entamées en 1977, les séances du Dialogue entre le Canada et l'ASEAN n'ont toutefois pas donné lieu à des réunions annuelles; ainsi, la troisième s'est tenue à Manille en mai 1982. Les futures séances prendront place dans le cadre des réunions annuelles de la Commission consultative conjointe constituée aux termes de l'Accord de coopération économique Canada-ASEAN signé à New York en septembre 1981 et entré en vigueur le 1er juin 1982. L'Accord vise à concrétiser l'expansion des relations entre le Canada et l'ASEAN et à intensifier la coopération aux chapitres du commerce, de l'industrie et du développement. La troisième séance du Dialogue Canada-ASEAN, qui portait principalement sur ces trois domaines, a permis de réaliser d'importants progrès dans divers secteurs de coopération, y compris l'océanographie et l'exploration des sources d'énergie. La première réunion de la Commission consultative conjointe se tiendra au printemps de 1983.

Décembre 1982